

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32
Teléfono n.º 6.

Precios de abono
EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HOBA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 70
Número suelto : : : 5 céns.
Id. atrasado : : 10

Postales artísticas

Se han recibido nuevos modelos en la
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Suma y sigue

Esa Cecilia Aznar no tiene perdón. Es una vulgaridad indigna del accésit más humilde del más arrastrado certamen de «empaquetadores» de almas.

Dejarse coger así, á la buena de Dios, sin protesta ni juego! No sabe lo que se perjudica.

Ahora cuando, catedrala la madeja, cada hijo de vecino se encontraba una Cecilia en cada dedo, se ha entregado inocentemente, con toda la buena fe necesaria para caer en manos de la policía.

No han de perdonarla ni el público, ni el jurado que del público se forma. Sino, al tiempo.

Para Cecilia, la información de los periódicos toma giros nuevos. Antes, todo fantasía; ahora toda realidad: realidad triste y realidad cruel.

En un par de días los retratos de Cecilia se han multiplicado hasta lo infinito. En ninguno aparece la belleza, que los periódicos pusieron más allá de las nubes. Por cierto que en los retratos ha ocurrido lo que siempre ocurre. De la Cecilia de los primeros días, evocada en las cuatro líneas de un dibujante, al grabado que hoy circula en periódicos y revistas, va un paso difícil de franquear.

Las Cecílias que ya he visto!... Y sin embargo, sigue el público mordiendo el anzuelo. ¡Quién sabe si en el fondo agradece la inmensa mentira que ha sido su único alimento semanas enteras! Es indudable que en cuestión de crímenes una información honrada no es el ideal de las informaciones.

En la fiebre de información hay una nota para mí la más amarga: el hijo de esa mujer. Que se haya retratado á Cecilia, bueno; que los padres de Cecilia se hayan dejado retratar, bueno también; pero el chiquillo... ¿Con qué derecho? ¿Qué razón, para sacarlo á pública vergüenza, junto la á infamia de una mujer que por encima de todo es su madre, la madre á quien siempre se perdona?

Junto á esa nota de amargura, aparece otra alegre, regocijada; caudal inagotable de sonrisas y burlas: las seis mil pesetas precio de la captura. ¡Los disgustos que esos ochavos van á producir! Se dice que el Gobernador de Madrid, Sr. Barroso, presentará la dimisión, por haberse confiado la resolución de tanta rivalidad, ó hambre, como se quiera.

Pero la disputa mayor la más enconada, es la surgida entre el guardia número no sé cuántos, y Patiño, el cochero que condujo á Cecilia á la estación. El guardia dice que fue él quien presentó á Patiño, y Patiño dice que fue él quien condujo á Cecilia. Si el premio no se concede pronto, cualquier día reclama las pesetas el monago que encendió las luces en el bautizo del ilustre cochero.

Conversaciones políticas

—Sin conversación

De todo se habla en Madrid menos de política.

El presidente del Consejo de ministros no se ocupa de semejante cosa. Recibió la noticia de la retirada de Salisbury del ministerio inglés con la más perfecta indiferencia. No pronunció otra frase, al oír que ocho de sus sobrinos ocupaban altas posiciones, que la siguiente:

—No tengo yo colocados tantos. El jefe del partido conservador hace

lo mismo que el señor Sagasta. En lo que menos se ocupa es en la cosa pública. Sus amigos decretan el día de la vuelta al poder, el día de la caída de los liberales, la formación del ministerio conservador; decretan lo que quieren. Y el señor Silvela los oye como quien oye llover. En Panticosa se pasa la vida leyendo los clásicos.

El duque de Tetuán no le letra menuda, porque la lectura le fatiga la vista. Ha escrito su carta y ha cumplido con sus amigos. Luego se irá á tomar el aire en algún establecimiento balneario y jardiños, Madrid, que te quedas sin gente.

Del general López Domínguez puede decirse otro tanto. También escribió su carta correspondiente, y también se prepara á pasar la frontera, en busca de mejor estancia y mejor temperatura.

El señor Canalejas ya está en San Sebastián. Ha suspendido la continuación de sus discursos. El reposo le sentará muy bien. Si vuelve menos anticlerical, eso irá ganando; porque las orientaciones de la política moderna española no son los antiguos jacobinismos progresistas, ni la mala voluntad al Nuncio. Nuestro secreto para mañana y nuestra primera obligación presente están en el estudio y resolución de las cuestiones sociales y no en otras filosofías ni en otros divertimentos.

El señor Romero Robledo calla. ¡Que mérito tiene esta actitud del señor Romero Robledo! Pende para el ex-ministro conservador toda la política del porvenir, de la salud y las fuerzas físicas del señor Sagasta. No se la quiere quebrantar con discursos de oposición, y espera. No se ha entendido todavía con los concentradores, ni todavía con los liberales, ni todavía con los conservadores. La única inclinación política que en estos momentos manifiesta, es una gran simpatía, rayana en la admiración, por el señor Maura. Y de los asuntos económicos el que más al presente le preocupa es el problema de los alcoholes.

Del señor Maura está dicho cuanto se puede decir. Aceptando lo bueno de sus propósitos de gobierno, formar parte del que presida el señor Silvela sin el menor inconveniente. Como á nada obliga el adelantar noticias, y nunca está de más que conste lo que se supone, cuando lo que se supone no es perjudicial para nadie, referiremos al lector lo que se dice entre algunas personas, al oído y con muchas reservas.

Esto que se dice no es otra cosa que la de estar en principio convenida para cuando el Rey decretó Dios disponga, la siguiente candidatura ministerial:

Presidente, Silvela.—Estado, Abarzuza.—Gracia y Justicia. Dato.— Hacienda, Villaverde.— Guerra, Delgado Zulueta.— Marina, Morgado.— Gobernación, Maura.— Obras públicas, Gasset.— Instrucción pública, García Alix.

Quién dice que este será el ministerio de la primavera; quién asegura que vendrá antes este ministerio. Yo lo creo muy probable para el día que se llame al partido conservador. Pero ese día aun está lejos.

También los fusionistas aseguran que antes de su caída se formará un Gobierno presidido por el señor Moret. Pero no hace falta ese Gobierno. El señor Moret gobierna ahora, como si fuera el presidente del Consejo de ministros. Hace y deshace con absoluta libertad. Posee toda la confianza del señor Sagasta. De él son los planes que se oyen, las pensamientos que se escriben y las cosas que se hacen. También lo consideramos (si el señor Sagasta hubiera de abandonar pronto las ocupaciones del ministerio) muy probable presidente de una situación liberal corta. Pero no creemos en esa situación, porque el señor Sagasta no ha de considerar llegada la hora de su espontánea jubilación mientras su partido se encuentre en el poder.

El marqués de la Vega de Armijo no es candidato para presidir ninguna situación.

Y el señor Montero Ríos, ante la dirección conservadora de los gamacistas, tampoco. Estos dos personajes veranean en Galicia con sus familias. Ni siquiera les acompaña á ninguno de los dos la acostumbrada corte de correligionarios políticos. Y el día en que el señor Sagasta no pueda gobernar por viejo, habrá pasado ya de ese día el marqués de la Vega de Armijo, que tiene más años, y

estará al caer en la misma dificultad el señor Montero Ríos, que no está muy lejos de los días del señor Sagasta. Esta es la situación que, al comenzar la campaña, tienen y han adoptado los magnates de nuestra política. Conviene saberla, y no olvidarla, porque indica de la manera posible donde vendrá cada uno á caer más adelante.—Martín.

Madrid, 20 Julio de 1903.
(De El Noticiero Universal)

Casas baratas en Francia

Existen al presente en Francia sociedades que, en número de sesenta y una, se dedican á la construcción y explotación de casas baratas.

Dichas sociedades en conjunto poseen un capital de más de diez y seis millones y medio de francos, de los cuales los cuatro quintos se han hecho ya efectivos.

Los préstamos contratados se elevan aproximadamente á seis millones de francos y los terrenos y construcciones representan un valor aproximado de diez y nueve millones.

Los dividendos repartidos á los accionistas oscilan entre el 2 y el 5 por 100.

Es de advertir que una sola de las mencionadas sociedades ha repartido el 5 por 100, y que no hay más que doce que paguen el 4.

El número de casas «aisladas» construidas, es de mil novecientos siete, de las cuales se han vendido ya quinientas cuarenta y cinco, y setecientas cincuenta y cuatro están en trato para su enajenación por anualidades.

Las casas «colectivas» son doscientas setenta y ocho y comprenden dos mil setecientos cuarenta y tres cuartos.

El total de familias que en ellas habitan pueden llegar, pues, á ser cuatro mil seiscientos cincuenta.

El valor medio de las casas aisladas vendidas ha sido de cinco mil ochocientos sesenta y dos francos, y el de las que están pendientes de venta, cuatro mil cuatrocientos sesenta y siete.

El tipo cooperativo tiende á ser el adoptado por la mayoría de las sociedades fundadas durante los últimos años.

De las repetidas sesenta y una sociedades, treinta y siete son anónimas y veinticuatro cooperativas.

La ley declara exentas del pago de ciertos impuestos á las casas construidas por las mencionadas sociedades.

La exención ha representado en 1900 treinta y tres mil francos y cuarenta mil seiscientos noventa y dos en 1901.

La Sociedad de Geografía

El estudio de la Geografía no alcanza en España ni la extensión ni el esplendor que en los demás países civilizados: aquí son muy contadas las personas que de tales asuntos se preocupan, y la mayoría de los españoles vive en el mejor de los mundos, por cuanto no sabe si existe más tierra que la que alcanza su vista ni cree que hay ni puede haber otra mejor ni más rica, ni en donde en más escogidas condiciones se realice el fin humano.

Este mal, que fué uno de los motivos del desastre de 1898 y es una de las causas del relativo atraso en que nos encontramos, es altamente lamentable, y urge por lo tanto la necesidad de corregir ese defecto y de dedicar al conocimiento de las ciencias geográficas todo el tiempo y todo el trabajo que merecen.

En tales recomendaciones no vamos solos, sino por cierto en muy buena y honrada compañía: hombres de reconocido talento opinan como nosotros, y hoy es la Sociedad de Geografía Española la que en la sesión últimamente celebrada se lamenta del hecho, y después de conocer el mal procura el remedio, proponiendo la difusión de los conocimientos geográficos por medio de conferencias populares, empleando el sistema de extensión universitaria, con tan buenos resultados empleado en Oviedo y en vísperas de ensayarse en Barcelona.

Creemos que la tentativa de la de Geografía tendrá en su primer desenvolvimiento el carácter de ensayo, que se realizará en Madrid, para darla después mayores vuelos extendiéndose á provincias, utilizando los elementos, escasos

ciertamente, que en ellas puedan coadyuvar á tan patriótica obra.

Muchos hombres que se tienen por cultos en España no suelen saber más Geografía que la que aprendieron por el texto de Paluzie, en las escuelas de instrucción primaria, y no faltan los que aun creen que existen los reinos de Nápoles y Piamonte, tienen al Japón por país incivilizado y á la Australia por colonias de presidiarios ingleses.

Es indispensable que se forme en nuestra patria un gran movimiento de opinión en apoyo de los estudios geográficos, empezando por los que se refieren á la localidad donde cada cual vive y acabando por los que afectan á los más remotos países: sólo así podrá conseguirse que la opinión pública se penetre bien de la importancia del poder marítimo, de la conveniencia de dominar en el Océano, de las grandes ventajas que reportaría el fomento de la flota mercante, de la industria pesquera y en general, de cuanto con el mar se relaciona y de todo lo que afecta al desarrollo del comercio, que es uno de los más firmes cimientos de la riqueza de los pueblos.

Telegrafía sin hilos

En Italia están realizándose actualmente experiencias de telegrafía sin hilos, sistema Marconi.

Con tal objeto se han establecido estaciones destinadas á enlazar la península con la isla de Cerdeña; una de ellas es la del fuerte de Monte Mario, y la otra la de la isla Caprera; han sido construidas por el cuerpo de ingenieros militares, pero por cuenta de la marina de guerra.

Después de emplear dos días próximamente en el arreglo de los aparatos, se consiguió transmitir y recibir frases con toda claridad.

Este resultado, plenamente satisfactorio, demuestra que eran infundadas las dudas manifestadas por muchos, á causa de la absorción y de las desviaciones inherentes en 15 kilómetros de terreno ondulado, que media entre el Monte Mario y la costa del Tirreno.

Puede darse como seguro el enlace por tal procedimiento, entre la península y Cerdeña; hecho de una importancia militar de primer orden, porque permite prescindir de los cables submarinos, fáciles de destruir en tiempo de guerra.

El período de estas operaciones ha de prolongarse aún, por los inevitables perfeccionamientos que exigen estas difíciles instalaciones; pero una vez terminado, se establecerá por la marina un servicio regular para fines militares, con cuyo objeto ha adquirido, instalado y experimentado los aparatos necesarios.

La marina, que puede decirse que ha sido en Italia el organismo que ha estudiado con más extensión la cuestión del telegrafo sin hilos ó invertido en ella mucho dinero, continúa persiguiendo su objeto, con tanto más empeño, cuanto que, al menos por ahora, el invento de Marconi tiene su mayor campo de aplicación en el servicio marítimo.

Se van á implantar, con cargo á la Marina, más estaciones sobre la costa de la península; varios buques de guerra poseen ya aparatos del sistema Marconi y se proveerá también á otros dentro de poco tiempo.

Del resultado obtenido para comunicarse entre sí los buques con los aparatos sistema Marconi, da fe el despacho de saludo transmitido desde el «Morosini», anclado en Palermo, al «Trinacria», alejado más de 150 kilómetros, en el cual se hallaba el Rey, de camino para Palermo.

Ecos y Noticias

De la Península

El Congreso católico de Santiago

Santiago 21.—En la sesión del Congreso Católico celebrada hoy, ha hablado el célebre sacerdote D. Andrés Manjón, cateedrático del Colegio del Sacro Monte de Granada.

Ha sostenido la doble tesis del derecho que tienen los padres á instruir y educar á sus hijos y del modo de ejercitar en la práctica este derecho.

Explicó con bastante elocuencia el

derecho natural de los padres en la educación de sus hijos, y dijo que hoy hemos retrocedido mucho en el camino de la civilización, puesto que son muchos los que entienjen que este primer derecho y deber natural de los padres para instruir y educar á sus hijos es del Estado, es decir, que sostienen el absurdo de que en el orden natural y moral los hijos pertenecen antes al Estado que á los padres.

Explica este derecho como uno de los inherentes á la personalidad, y como manifestación del derecho de conservarse y perfeccionarse.

Dice que los títulos que tienen los padres para ejercer este derecho son puramente naturales, y que ellos les bastan; respecto de los demás, es decir, respecto de los maestros, el título para instruir y educar se lo da su propia aptitud; es decir, es de quien sabe enseñar y educar.

Dicen que insultan á Dios, al hombre y á la sociedad los que, en nombre de una falsa libertad, quieren romper los lazos que unen los hijos á los padres, pues éstos son los únicos que tienen autoridad sobre sus hijos.

Termina diciendo que, con pretexto de libertad, se solicita y escala el poder para servir á los suyos y molestar á los contrarios, y maldiciendo la política de ruindad y de miseria que hace de la enseñanza un asunto de bandería.

La cesantía de Urzáiz

Madrid 22.—Se asegura que el Consejo de Estado ha dictaminado favorablemente el recurso presentado por el señor Urzáiz, reclamando su cesantía como exministro.

La resolución del Consejo de Estado ha sido objeto de muchos comentarios porque anula el decreto publicado por el Gobierno del señor Silvela, suprimiendo las cesantías de los ministros.

Los ferroviarios

Madrid 22.—El ministro de Agricultura ha reunido á los ingenieros jefes de divisiones de ferrocarriles y les ha reclamado que den su informe respecto á las condiciones en que se halla el personal de empleados de las empresas ferroviarias.

También le ha pedido que le digan la remuneración, la clase de trabajo y las horas de labor que tiene dicho personal, para estudiar los medios de realizar su mejoramiento.

El doctor Giner

Barcelona 22.—Ayer mañana, á las ocho y media, el doctor Giné y Partagás fué víctima de un ataque apoplético.

En seguida, el eminente médico ha sido conducido en coche á su domicilio, donde permanece al cuidado de facultativos y de su distinguida familia. Inútil es decir cuánto nos alegráramos de que el accidente no pasara á mayores y que el alivio fuera pronto y completo.

El viaje regio

Madrid 22.—El objeto del viaje del ministro de la Guerra á San Sebastián, parece ser el de ponerse de acuerdo con el Rey, acerca de la fecha en que éste visitará las fábricas de Oviedo y Trubia.

El Rey visitará Bilbao, Avilés y Covadonga, deteniéndose antes de visitar esta última población unas horas en Oviedo.

Antes de regresar á San Sebastián, don Alfonso XIII se detendrá también en Pamplona.

Está acordado el viaje del duque de Veragua á San Sebastián, para cuando el Rey regrese de su excursión.

Don Alfonso XIII, acompañado de su augusta madre, visitará á fines del mes de Agosto venidero los puertos de Galicia.

La Reina madre llevará la bandera que ofreció con destino á los guardias marinas del Ferrol.

El escudo de la bandera ha sido bordado por la Reina.

Respecto al viaje que el Rey prometió hacer á las regiones del Este y del Mediodía de España, aun no está acordada la fecha ni el itinerario que seguirá Su Majestad.

Del Extranjero

La cuestión religiosa

París 21.—La aplicación de la ley referente á las congregaciones, se está

Almacenes SAN JOSE

Gran Baratura EN TODOS LOS ARTICULOS

efectuando generalmente sin desórdenes en toda Francia.

Sin embargo, en algunas provincias se han formulado protestas, como en Mans, donde muchos padres de familia, después de asistir a una distribución de premios en una escuela congregacionista, organizaron una manifestación ruidosa, dirigiéndose a la prefectura, cerca de la cual fueron disueltos por la policía.

—El arzobispo de Lyon ha escrito una carta al de París expresándole su tristeza por la destrucción de la enseñanza cristiana, y uniéndose a él para protestar contra la política del Gobierno.

La coronación

París 21.—Telegrafian de Londres que la ceremonia de la coronación, que se efectuará el día 9 de Agosto, no reventará el esplendor que hubiera tenido el día 27 de Junio.

En la revista naval que se celebrará el día 11 de Agosto en la bahía de Spithead estarán la mayor parte de los buques extranjeros que debían haber asistido a la que se había anunciado para el 18 de Junio.

Emigración de mujeres

París 21.—Comunican de Londres que se ha formado una Liga colonial para favorecer la emigración de mujeres al Africa del Sud.

Según una estadística de la *Quarterly Review*, en toda el Africa del Sud sólo hay 60.000 mujeres blancas para 800 mil hombres, también de raza blanca.

INFORMACION

Llegada del Capitán General.

Esta mañana, en el *Cataluña*, acompañado de su distinguida familia y dos de sus ayudantes, ha llegado a Palma el nuevo Capitán General de las Baleares Excmo. Sr. D. Enrique Zappino.

En el muelle le aguardaban el General Gobernador, Excmo. Sr. D. Eugenio Torreblanca, los coroneles Sres. Morators, Pintos, Naneti, Pereyra, Lopez Mijares y otros jefes de los distintos cuerpos que guarnecen esta plaza.

En el coche de la Capitania General el Sr. Zappino, acompañado del señor Torreblanca se ha dirigido al palacio de la Almudaina, tomando en seguida el mando militar de las Baleares.

En el patio de Palacio hoy con motivo de la llegada del Capitán General se ha montado guardia de honor con fuerzas del Regimiento Infantería núm. 1.

Reciba nuestra bienvenida, el señor Zappino a quien deseamos el mayor acierto en su alto cargo.

Fiestas populares

La verbena y fiesta que en honor de San Jaime celebrarán mañana y pasado los vecinos de la calle de San Miguel, se apartará en todo lo posible de los rancieros y poco artísticos moltes de esta clase de fiestas.

El adorno de las calles, sencillo y elegante, es nuevo y muy poco visto en Palma.

La iluminación será por medio de gas.

En la calle de San Miguel y plaza del Olivar se han levantado dos *jardinerías*, que serán adornadas con flores naturales.

La banda militar dirigida por el señor Balaguer tocará escogido programa.

El próximo sábado y domingo en el Arrabal de Santa Catalina también se celebrará fiesta.

Los días 2 y 3 del próximo Agosto, en la villa de Pollensa se verificarán festejos cívicos y religiosos en obsequio de Nuestra Señora de los Angeles.

Militares

Hoy ha llegado a ésta el comandante de Estado Mayor, D. Luis Roig de Lluis y Corrales, ayudante de campo del Capitán General de estas islas.

—Se ha dispuesto que sean en lo sucesivo los Capitanes generales de los distritos los facultados para conceder a los jefes y oficiales de la Guardia civil que residen en el territorio de su mando, las dos pagas de anticipo a que se refiere la regla segunda de la Real orden

de 17 de Noviembre de 1884 (C. L. número 376) y que aquéllos soliciten con arreglo a las disposiciones vigentes, cuya atribución estaba conferida al Director general del cuerpo; y por lo que respecta al personal de la Inspección general del mismo, queda reservada esta facultad al Inspector general de dicho Instituto, en armonía con lo dispuesto en la Real orden de 30 de Junio de 1890 (C. L. número 288), modificándose, por lo tanto, según la presente disposición, las Reales órdenes de 28 de Febrero de 1891 (C. L. número 102), y 7 de Febrero de 1900 (C. L. número 29).

—Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho, des de 1.º del actual, al abono de los sueldos de coronel, teniente coronel, comandante y capitán, asignados al arma de infantería, a los jefes y oficiales y sus asimilados, en los casos y condiciones que determinan el art. 3.º transitorio del reglamento de ascensos en tiempo de paz y disposiciones posteriores para su aplicación, son las siguientes: 15 de Noviembre de 1889, para los tenientes coroneles; 19 de Abril de 1891, para los comandantes; 30 de Octubre de 1890, para los capitanes, y 16 de Marzo de 1890, para los primeros tenientes.

Nuevas sucursales

Se confirma que el Banco de España establecerá en breve sucursales en Mahón, Tortosa y Sabadell.

En la Audiencia

Hoy a las diez se han visto ante la Sala de vacaciones de esta Excmo. Audiencia Territorial los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de esta ciudad, incidente de nulidad promovido por D.ª Magdalena Serra Forteza contra D. Rafael Maroto y D.ª María Forteza Martí.

Los letrados Sres. Muntaner y Sureda han defendido respectivamente a los dos primeros y la última ha estado representada por los estrados del Tribunal.

El sábado próximo veintiseis del actual a las diez se verán ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca, incidente promovido por Bartolomé Martorell Alomar contra Francisca Marqués Ferrer y los hermanos de esta D. Magín, Pablo y Juana Ana.

Los letrados Sres. Riera y Alcover (D. José) defenderán respectivamente a los dos primeros y los demás están representados por los estrados del Tribunal.

Visitas de inspección

Obedeciendo a instrucciones dadas por el Ministro de la Gobernación hoy sale para Mahón, vía Alcudia, el señor Gobernador civil con objeto de girar una visita de inspección a la Delegación del Gobierno en aquella isla, al Lazareto y a los Ayuntamientos de Menorca.

El fin de la visita es estudiar la marcha administrativa de dichas corporaciones y evitar en lo posible todos los abusos que puedan cometerse.

A su regreso de Menorca visitará el Gobernador todos los Ayuntamientos de Mallorca e Ibiza.

Saneamiento

Hoy el ingeniero D. Juan Malberti ha conferenciado con el Sr. Gobernador civil, para tratar del saneamiento del cauce de la Riera en el trozo inmediato al puente de Santa Catalina.

Aquel punto es, durante el verano, un temible foco de infección. En breve se dictarán oportunas medidas encaminadas a hacer desaparecer las aguas encharcadas en aquel punto.

Combinación militar

Con motivo del fallecimiento del General gobernador de Barcelona Sr. García Navarro, se habla de una combinación de militares.

Se guarda reserva sobre ella. Se cree que el general de división D. Luis de Castellví y Villalonga será nombrado gobernador militar de Barcelona.

Para el mando de la división de caballería, cargo que actualmente ocupa el Sr. Castellví, se designa al general D. Eugenio Torreblanca, y pasa a esta última plaza el general D. Ignacio de Montaner, comandante general de la novena división.

Asuntos municipales

Esta mañana a las doce el nuevo gobernador Sr. España ha devuelto la visita al Ayuntamiento, adelantándola un día por marchar esta tarde para Alcudia y Menorca.

Estaban presentes el Alcalde Sr. Roselló y Gómez y los concejales Sres. Font y Monteros, Massanet, Fuster (D. G. y D. A.), Bonnin, Piña, Planas, Castañer y Montaner.

El Sr. España ocupó la presidencia en el salón de sesiones y dirigió la palabra a los Sres. concejales.

Dijo que no iba a pronunciar un discurso, puesto que entiende que no está en la oratoria la manera de gobernar bien. Hoy la política es acción, y con actos positivos han de exteriorizarse todas las ideas; ya pasaron aquellos tiempos en que todo se sintetizaba en palabras.

Dedica frases para saludar a un pueblo encantado, de tantos atractivos naturales, que lo colocan entre los principales de los pueblos bellos, con personas de atractivo carácter y de disciplinado temperamento.

Afirma que desde que ha llegado se dedica a recibir impresiones; a trazar pinceladas, e hacer esbozos; de todo ello, la impresión que ha sacado es inmejorable.

No quiere recordar el exacto cumplimiento que incumbe a los Sres. concejales, ni quiere hacer escarceos sobre la fidelidad administrativa en sus cargos; lo cree inútil, porque sabe que todos cumplen con su obligación.

Tampoco quiere hablar de su personalidad; es un obrero y dentro su clase hay categorías; no por la mayor ó menor importancia del cargo, sino por la manera de desempeñarlo. En él deben ver los concejales, a un colaborador de todos los actos de estos.

Al llegar a este punto el Sr. España explica por qué se retardó en solucionar la petición del Ayuntamiento sobre el derribo de las murallas. Dice que no fué para poner dificultades; solo fué un pequeño aplazamiento en vista de una R. O.; pero siempre llevando en su ánimo el deseo de acertar en la resolución. Esta ha merecido elogios del Ministro de la Gobernación, quien, contestando a un telegrama que le dirigió, dice que aprueba mi conducta en conceder la autorización para el derribo de las murallas, encargándome, además, que recomiende al Ayuntamiento rapidez en este asunto.

Termina el Sr. España, ofreciéndose particular y oficialmente a los Sres. concejales.

El Sr. Alcalde agradece la atención tenida por el Sr. Gobernador en devolver la visita; y doblemente agradece la salutación que ha dirigido al pueblo de Palma.

Nada quiere decir de los asuntos municipales; en todos ellos se procura imprimir la mayor actividad.

Públicamente el Ayuntamiento se reduce a suplicar al Gobernador mantenga siempre la armonía que ha existido entre el Ayuntamiento y la primera autoridad civil; que se acuerde siempre de los concejales, que además de considerarse subordinados, sienten una viva satisfacción en llamarse sus amigos y en ayudarle en la gestión del Gobierno civil.

Acto seguido el Sr. Gobernador se retiró del salón de sesiones.

Hoy ha vuelto a celebrar sesión la Comisión de Festejos para el derribo de Muralas.

Se acordó pasar un oficio al Presidente de la Liga de Propietarios del Ensanche, suplicando su concurso para los festejos del derribo.

Igualmente acordó convocar a los presidentes de las sociedades de recreo y a las personas de viso para pedir su apoyo en los referidos festejos.

Y se acordó, por último, que un número del programa de los festejos sea la repartición de diplomas a los alumnos de las escuelas municipales. Esta fiesta tendrá lugar en el Teatro Lírico, cedido galantemente por los propietarios de este coliseo, y acto seguido se procederá a la colocación de la primera piedra de una escuela pública.

Presidida por el Sr. Massanet, esta mañana se ha reunido la Comisión de Alumbrado.

Se acordó la colocación de dos farolas de gran potencia, y de cuatro faroles de columna en la plaza de Cort; y el alumbrado por incandescencia, de unos seis cientos faroles, que son los que faltan para que así estén todos los de Palma.

Mañana, en segunda convocatoria, celebrará sesión el Ayuntamiento.

Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:

Secretaría.—Acta.—Cuentas.

Comisión de Beneficencia y Sanidad.

Dictamen sometiendo a la aprobación

del Ayuntamiento el presupuesto de la Cárcel para 1903.

Id. de Bomberos.—Dictamen proponiendo para una plaza de bombero a Francisco Salvá Gari.

Id. de Fomento.—Dictamen proponiendo el informe respecto al proyecto de instalación de alumbrado eléctrico presentado por la Sociedad Agrícola Industrial Balear.

Id. de Festejos populares.—Dictamen proponiendo se abone a D. Luis Forteza una cantidad a cuenta, por los trabajos que tiene hechos para festejos, y pago de una cuenta al portero mayor por gastos suplidos.

Id. de Hacienda.—Dictamen pedido por el Gobierno acerca de la transformación del impuesto de consumos.—Memoria de Contaduría del año 1901, para la Dirección.

Id. de Obras.—Dictamen sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el informe del Síndico sobre un muro de la calle del Mirador.—Otro accediendo a la solicitud del *Círculo Mallorquín* sobre indemnización del depósito de agua de la calle del Conquistador.—Otro aprobando el acta de la subasta para el empedrado de las parcelas de la vía pública.—Otro proponiendo la construcción de porciones de alcantarilla en la calle de Fideos y en la plaza de Atarazanas. Otro sobre construcción de aceras de la plaza de la Iglesia de la Soledad y calle de la Lonja.—Otro sometiendo a la aprobación del Ayuntamiento el proyecto y presupuesto para la subasta de alcantarilla y gradinata de la calle de Poderós.—Otro ídem para el empedrado de las calles de Rubí y Estada, lado oeste de la plaza de Palou y Coll y porciones de la de España y Vallori y alcantarilla de la primera de dichas calles.

Id. de Reemplazos.—Expediente de ausencia é ignorato paradero del padre y hermano del mozo Gabriel Pujol y Torrens.

El Sr. Alcalde ha impuesto 25 pesetas de multa al empresario de los carruajes fúnebres, por no haberse presentado a retirar un cadáver en el Arrabal de Son Sardina.

Se llama para que se presente en la sección de Reemplazos del Ayuntamiento, al soldado Guillermo Fiol Escalas, del Regimiento del Infante, con el objeto de recoger el pase á segunda reserva.

La Comisión de Ensanche esta mañana ha celebrado sesión.

Se acordó que la Comisión de Hacienda incluya en el próximo presupuesto, 10 mil pesetas para gastos de ensanche, reintegrables en su día.

Del mar

Entradas

Día 22.—Bergantín goleta «Beatriz», de Avilés.

Día 23.—Vapor correo «Cataluña», de Marsella y Barcelona; laúd «San José», de Audraig.

Salidas

Día 23.—Vapor correo «Iseño», para Ibiza y Valencia.

Buques despachados

Día 22.—Laúd «San Juan», para Alicante; jabeque «Corazón de Jesús», para Barcelona, y bergantín goleta «San Francisco», para Cartagena.

—Leemos en un diario de Barcelona: «La sociedad «La Marítima», de Mahón, cuyos buques prestan el servicio de correos entre este puerto y las Baleares, ha acordado, con el fin de que sean puntuales en la hora de salida, que sólo se admita carga en el muelle, los miércoles, hasta las 12 del día, y los viernes, hasta las 4 de la tarde.

Es una medida que reportará grandes beneficios al público en general.»

—El crucero «Río de la Plata» surto en Barcelona, ha recibido orden de salir para San Sebastián, con objeto de formar parte de la excursión marítima militar, que llevará a cabo S. M. el Rey.

El «Río de la Plata» zarpará mañana para el Ferrol, donde se aprovisionará de carbón.

—El acorazado «Pelayo», que debía visitar nuestro puerto dentro de breves días, ha salido ya de Mahón con rumbo a Cartagena.

—Se ha despachado en Barcelona para Palma la balandra «San Miguel».

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

La Junta Protectora de esta Asociación, accediendo a lo solicitado, acordó en sesión de ayer declarar caducada por haber sido extraviada por el imponente la libreta número 9079 abierta en 20 de Junio de 1900, lo que se anuncia al público a fin de cumplir lo dispuesto en el artículo 41 del Reglamento.

Palma, 11 de Julio de 1902.—El Vocal de turno, José Morey, Pro.

Comisión Provincial

Ayer celebró sesión esta Comisión, presidida por el Sr. Sancho y con asistencia de los Srs. Socías, Canals y Sans. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Sansellas respectivas al año económico de 1896 97.

En vista de una comunicación del Delegado de Hacienda, se acordó satisfacer una cuenta al arquitecto Sr. Alfara.

En vista de una comunicación del Vicario de la Iglesia del Molinar de Levante se acordó ingresar en la Misericordia y en la Inclusa unos niños que han quedado desamparados de padre y madre.

Se autorizó a unos consortes vecinos de Santafy para que puedan prohijar a un expósito.

Se acordó admitir en la Casa de Misericordia a un vecino de Siller.

Se enteró de una instancia presentada por D. Jaime Martorell, contratista del suministro de pan y rancho a los presos de la Cárcel, desistiendo de la reclamación que había producido para que le fueran abonados intereses de demora por la insignificante suma que acredita por dicho suministro, acordándose tenerle por desistido de dicho recurso.

Se aprobó el estado demostrativo de los gastos originados por las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de junio último.

Se acordó autorizar al Director de la Casa Misericordia para que pueda adquirir por gestión directa 30 resmas de papel para la impresión del B. O y 9 resmas de otras clases.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales, y se levantó la sesión.

Las Islas

MALLORCA

Inca.—De la cuestión candente, de gran importancia por afectar muy directamente a la clase pobre y proletaria, nos comunican de Inca noticias halagüeñas, que revelan como en aquella activa é industriosa ciudad hay caracteres muy prestigiosos para que no sucumba la importante Sociedad de socorros mútuos titulada «La Constancia.»

Son ya varias las reuniones celebradas por esta colectividad a fin de solucionar el delicado problema planteado por la nueva agremiación de médicos de esta isla.

El que servía á dicha sociedad presentó la dimisión, después de haberla servido muchos años.

Esta dimisión y el nuevo estado de cosas creado por las exigencias de los facultativos, ha abierto un paréntesis entre todos los asociados de «La Constancia», empeñándose unos en que una sociedad que tanto bien ha difundido en Inca ha de conservarse, por cuanto su noble misión no se ha de ver interrumpida.

Su digno é incansable Presidente, don Jaime Capó, secundado por los apreciables individuos que componen las Juntas Directiva y Consultiva de «La Constancia», se desvivían por salvar esta sociedad estimable de las presentes dificultades.

Sabemos que el Sr. Capó, con su asistencia a las reuniones de la Junta permanente de Presidentes de sociedades de socorros, que se llevan celebradas en los salones de «La Protectora» de esa capital, ha informado de sus nobles propósitos para conseguir la asistencia médica, y sólo cuando ello sea un imposible, en los actuales críticos momentos, se tiene la decisión de reformar el Reglamento de la sociedad de su presidencia; á cuyo fin, una comisión de personas peritas ha trabajado dicha reforma, la que pronto piensa someter a la aprobación de la Junta general que se convoca para el 25 del actual.

Nosotros, que tanto hemos demostrado cuanto interés nos merece tal asunto que beneficia al pobre y al obrero, no vacilamos en afirmar que los inquisidores que se interesan por las causas justas, ampararán con su entusiasmo y con sus votos los derechos que á la existencia tiene una sociedad cual «La Constancia» que lleva un nombre prestigioso; por cuanto es una asociación que persigue como único objetivo el bien de sus asociados, por medio del socorro y la instrucción.

Sea así y los esfuerzos de su apreciable Presidente y Juntas y Comisiones nombradas obtendrán una justa y legítima Recompensa.—C.

22 Julio.

Lluchmayor.—El domingo próximo se celebrará la fiesta popular dedicada á la Beata Catalina Tomás, que

promete ser lucidísima por lo completo del programa.

El sábado, al son de la gaita y tamboril, á las 4 de la tarde, se paseará un buey conducido por varios hombres; recorriendo las principales calles de la población, y será sacrificado para repartirlo á los abonados de la citada fiesta.

Por la noche habrá solemnes completas en el Convento de Franciscanos, á la que asistirá la niña representando la Beata Catalina, acompañada de dos angelitos y 8 niños vestidos á la antigua.

Después de las completas habrá serenata en la misma plaza del Convento, por la música de Damián Font, soltándose en los intermedios fuegos artificiales.

El domingo por la mañana, se repartirá la tajada de buey á cada uno de los abonados y después asistirán á la misa mayor la niña acompañada de los *pagesets*, los cuales serán colocados en sitio visible en el presbiterio; ocupando el púlpito un conocido orador sagrado.

Por la noche recorrerá las calles de esta villa una carroza artísticamente adornada y con profusión de luces de color, con un quinteto de músicos, para acompañar las tradicionales coplas de *Sor Tomaset*, cantadas por los niños de la comparsa, que irán en la mentada carroza. — C.

22 Julio.

Efemérides

23 Julio de 1878

Muere en Madrid D. Miguel Hilarión Eslava y Elizondo, músico y distinguido compositor.

Como maestro, entre sus obras son las más renombradas el *Método de solfeo*, y la *Escuela de composición*.

Como compositor religioso, un *Misere re, Te Deum*, y una *Misa de difuntos*.

Y como músico profano, las óperas *Las treguas de Tolomaida*, *Don Pedro el Cruel* y *El Solitario*.

MASCARÓ.

Subasta voluntaria

De la casa núms. 41 y 43 de la calle de Montesión de esta ciudad compuesta de botiga, entresuelo, 1.º, 2.º y 3.º piso con dos puertas en cada piso. La subasta tendrá efecto el día 9 de Agosto próximo á las doce en el despacho del Notario D. Juan Palou y Coll y se adjudicará al mejor postor si la postura acomoda.

La titulación de dicha finca y condiciones de venta se hallan de manifiesto en el despacho del Procurador D. Miguel Oliver y Xamena, Olmos, 166, 1.º.

Isleña Marítima

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES

Para MARSELLA saldrá directamente el vapor

LULIO

el próximo jueves 31 corriente á las 6 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Para informes: Oficinas de la *Isleña Marítima*, calle de Palacio, 26.—Palma 23 de Julio de 1902.

Traslado de farmacia

D. Juan Valenzuela ha trasladado su farmacia en la misma Plaza de la Cuartera, núm. 14, acerca grande.

Papel para cartas

Clases especiales

Papel *Violeta*, mil rayas, á 2 ptas. caja de 50 cartas y 50 sobres.

Papel *Banco de España*, á ptas 2'50 caja.

Papel *Moneda*, á 8'00 id.

Papel *Demoiselle*, mil rayas, modernista, á 8 ptas. caja.

Clases económicas

Papel *Esquela*, ptas. 0'75 caja de 50 cartas y 50 sobres.

Papel *Universal*, á 1 peseta id. id. rayado ó liso.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16.

PALMA

Mañana por ser día de gala no habrá despacho en las oficinas de la Audiencia.

En el vapor-correo de Barcelona han venido hoy, entre otros pasajeros, don Bartolomé Calafell y D. José Ribas.

Hoy don P. B. Valls ha tomado posesión del cargo de Regente de la Real Agencia Consular de Italia en esta isla.

A las once de esta mañana el Sr. Gobernador civil ha visitado en el palacio de la Almudaina al nuevo Capitán General.

Según telegrama recibido por la *Isleña Marítima*, el vapor *Bellver* ha llegado hoy á las ocho á Barcelona sin novedad á bordo.

Ayer en el vapor *Bellver* salió para Méjico D. Manuel Gabucio, acompañándole su distinguida familia y el joven D. Pascual Ribot y Maura.

El frontis de la Capitanía general que da al patio será reparado y modificado, estando ya montados los andamiajes que se deben utilizar al efecto.

Por la Delegación de Hacienda se saca á pública subasta para su arrendamiento el huerto llamado *Can Masia*, procedente del Santuario de Nuestra de Luch.

Hoy en el vapor *Cataluña* ha venido la Srta. D.ª María Weyler, hija del Ministro de la Guerra, acompañada de la familia del Capitán general de estas islas Sr. Zappino.

Con fecha de hoy el Gobernador remite al Ministro de Gobernación un recurso de alzada interpuesto por el Alcalde de Paigpuñent contra una providencia dictada por este Gobierno.

Hoy ha salido para Valencia el novillero *Blanquet* para comprar los toros que deben lidiarse en la próxima novillada que se celebrará el próximo 3 de agosto en nuestra Plaza de Toros.

Por ser mañana los días de S. M. la Reina las tropas vestirán de gala, el pabellón nacional ondeará en los edificios públicos y desde el baluarte de S. Pedro se dispararán las salvas de costumbre.

Hoy se ha presentado en el Cuartelillo de la Guardia Municipal un individuo denunciando que mientras permaneció unos días en el Hospital le fueron robados diez botones de oro de los que usan las payesas.

En el próximo B. O. se insertará un

edicto de la Comisión Provincial anunciando la subasta para el arrendamiento del Teatro Principal de esta ciudad, durante dos años económicos que empezarán el 1.º de Septiembre próximo y terminarán en 30 de Junio de 1904.

En la Central Telefónica de esta ciudad, se hallan detenidos por falta de señas los siguientes despachos:

Guillermo Sancho, Molinar Levante; José Picornell, Albufera; Carmen Villalonga, Pelaires 74; María, capitán Sucrali; Sebastián Ramonell, Plaza de la Iglesia.

SIROLINA, eficaz contra las acciones pulmonares.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner—Sindicato, 2 á 10

DE UTILIDAD INDISCUTIBLE.—Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables result. dos no se hacen esperar.

Crónica religiosa

Boletín para mañana

Santos.—Santas Cristina, virgen, Niceta, Aquilina, mártires y San Francisco Solano, confesor.—Vigilia.—Ayuno.

Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Clara dedicadas á Nuestra Sra. del Carmen. A las seis exposición del Santísimo, á las diez misa mayor cantada. Por la tarde, actos de coro, rosario, ejercicios y reserva.

Otras funciones

En San Jaime, por la tarde actos de coro y al anochecer solemnes completas en preparación á la fiesta de su Titular.

En Montesión, continuación de la novena dedicada á San Ignacio de Loyola.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL	
Movimiento de enfermos del día 22 de Julio de 1902.	
Existencia de ayer	801
Entrados	4
Salidos	11
Fallecidos	0
Quedan	294

CEMENTERIO

Día 18.—María del Consuelo Balsa, casada, 28 años, Unión 99, derrame cerebral; Magdalena Bosch Compañy, viuda, 60 años, Vallori 39, cólico miserere; Catalina Salvá Cardell, viuda, 65 años, Vilanova, diabetes.

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES		23 de Julio de 1902	
			DINERO
Crédito Balear	95'50		
Fomento Agrícola	106'00		
Ferro-carriles de Mallorca	44'50		
Alumbrado por Gas	71'00		
Idem La Económica	16'75		
Salinera Española	167'00		
Id. id. Obligaciones 6 p ⁸	106'00		
Id. id. id. 5 p ⁸	102'00		
Cambio Mallorca	0'00		
Bonos Municipales	40'00		
Isleña Marítima	52'25		
Banco de Préstamos	3'00		

Cervecería Lyonesa

En este establecimiento todos los días desde las nueve de la mañana en adelante se servirán toda clase de bebidas propias para la presente estación: como son gaseosas, horchatas y toda clase de jarabes fresquísimos, como también la tan acreditada cerveza PETRY, con el ácido carbónico puro y leche frappé.

Pérdida El domingo 20 del corriente se extravió por las calles de esta Capital un reloj de oro empavonado con un escudo de oro con las armas de España y en la esfera se lee regulador D. G. se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo al CENTRO DE ANUNCIOS donde se le gratificará.

S. HILARIO SACALM HOTEL MARTIN

Situado al pié de los manantiales.—Abierto el 1.º de Julio. Servicio de automóviles de Hostalrich al Hotel.—Para informes y encargos: Restaurant Martin. Barcelona.

Ganga.—Se venden varios muebles nuevos á mitad de precio; una cómoda con cajonera buena para una iglesia ó labores, una prensa de copiar planos ó fotografías, hornos y varios artículos de zapatería. Informarán: Lechería Suiza, Miñonas, 21 y 23.

Estómago e Intestinos
Miles de curaciones justifican el éxito de las **TABLETAS DIGESTIVAS Morelló** para curar las Malas digestiones, Gastralgias, Gastritis, Acidosis, Dispepsias, Náuseas, Vómitos, etc.
Farmacia del autor Barcelona y principales

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Batida á los ladrones

Madrid 23 á las 10. Comunican de Barcelona que el Capitán General Sr. Bargés, puesto de acuerdo con el Gobernador civil Sr. Manzano, ha ordenado que la policía auxiliada por la benemérita diese una batida por los barrios bajos, en persecución de ladrones y rateros. Se han practicado numerosos registros y detenciones. Se ha recorrido luego la barriada de la falda de Monjuich, donde se supone que habian ido á refugiarse los principales timadores.

A pesar de que los civiles tenían de antemano tomadas militarmente las boca-calles, han conseguido huir muchos ladrones. Quince de éstos han escapado, saltando las tapias de una taberna y descolgándose desde el tejado.

El oro en la República Argentina se cotiza hoy á 131'40.

Agitación en París

Madrid 23 á las 12. Sucédense en París á cada momento los tumultos, con motivo del cierre de escuelas de las congregaciones. Se están haciendo detenciones numerosísimas. Ayer pasaron éstas de trescientas, de las cuales se han mantenido sólo diez. Reina gran excitación, y se teme que hoy ocurran nuevos desórdenes.

El rey Eduardo VII

Madrid 23 á las 12. Según las noticias que llegan hoy de Londres, parece que la estancia del Rey en aquella capital, con motivo de la coronación, será muy breve.

Llegará á Londres el día 8 de Agosto, y regresará el 11 á Cowes. El estado de salud del monarca no ofrece por ahora novedad.

El Rey y el Ministro de la Guerra.

Madrid 23 á las 12. Asegúrase que el General Weyler llevó á San Sebastián una combinación de mandos militares, donde figuraba un General de brigada que se batió bizarramente en Cuba.

S. M. el Rey no firmó la combinación.

Hácese calendarios sobre la fecha probable en que el General Weyler abandonará el ministerio de la Guerra.

Fiesta en Valencia

Madrid 23 á las 12. En los festejos que se celebran en Valencia estos días de feria, ha resultado lucidísima la fiesta aragonesa.

Ha obtenido el primer premio la ronedalla Pignatelli, de Zaragoza, y el segundo y tercero se han adjudicado á la «Real Tuna» de Valencia.

La bolsa de hoy

Madrid 23 á las 16'45.	
(URGENTE)	
Interior contado	72'30
Interior fin de mes	72'32
Amortizable 5 por 100	93'60
Acciones Banco de España	467'00
Idem Compañía de Tabacos	391'50
Francos	37'25
Libras	00'00
Exterior de París	81'12

FABRA

OBRAS NUEVAS

<i>Máximo Gorki</i>	En la Estepa.
<i>Idem</i>	Cain y Artemio.
<i>Idem</i>	Tomás Gordeieff.
<i>Idem</i>	Los Degenerados.
<i>Idem</i>	Los Tres.
<i>Idem</i>	La Angustia.
<i>Gustavo Dros</i>	Papá, Mamá y el Niño.
<i>Hugo Conway</i>	La Casa Roja.
<i>T. Dostoiévski</i>	El Jugador y las Noches Blancas.
<i>Conde León Tolstoy</i>	Iván el Imbécil.
<i>Idem</i>	Mi Confesión.
<i>Idem</i>	La Salvación está en vosotros.
<i>Idem</i>	Placeres Crueles.
<i>Idem</i>	Novelas Cortas.
<i>Idem</i>	Lo que debe hacerse.
<i>Idem</i>	El Poder de las Tinieblas.
<i>Juan Allés</i>	Amor Estéril.
<i>E. Gomez Carrillo</i>	El Alma Encantadora de París.
<i>Carolina Invernizio</i>	Paraíso é Infierno.
<i>Idem</i>	El Último Beso.
<i>Idem</i>	El Genio del Mal.
<i>Idem</i>	El Secreto de un Bandido.
<i>Idem</i>	Las Hijas de la Duquesa.
<i>Idem</i>	El Ermitaño.
<i>Ricardo Burguete</i>	¡La Guerra!—Cuba.
<i>Idem</i>	¡La Guerra!—Filipinas.

Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 16

— 122 —

Miron y Noe salieron. El rey se levantó, cerró la puerta y volvió á sentarse á la cabecera de la cama. El príncipe estaba algo asombrado, pero sin ninguna mezcla de inquietud, pues Carlos IX seguía mostrando en su semblante muy buen humor.

—Señor de Coarasse, le dijo, sabed que me encuentro muy apurado.

—¿De veras, señor?

—Me parece á una roca colocada en medio del agua para resistir á dos corrientes contrarias. Enrique miró al rey.

—Una de esas corrientes se llama la reina madre, Catalina de Médicis. Enrique se estremeció.—Y la otra, prosiguió Carlos IX, tiene por nombre Margarita.

La frente del joven príncipe se coloró ligeramente; pero dijo fingiendo cierta extrañeza:—¿Cómo señor, la reina madre y la princesa no están acordes?

—No, caballero.—En otro tiempo solían estar muy acordes, pero... hoy...

—¿Hoy qué? preguntó sencillamente el príncipe.

—Os interpusisteis entre las dos y os parecéis mucho querido Coarasse, á la manzana de la discordia de que habla Homero.

—Pero... señor...

— 123 —

—Mi hermana Margarita os tomó bajo su protección y me rogó que os hiciera traer aquí.

—¿Qué bondadosa es la princesa!

—Como yo quiero mucho á Margarita y también á vos un poco, señor de Coarasse...

—Vuestra Majestad me colma de gozo y de honor.

—He hecho todo lo que Margarita ha querido como estais viendo, pero...

En este *pero* hizo una pausa el rey; Enrique aguardó con paciencia á que continuara.

—Pero esta mañana, prosiguió Carlos IX, ignoraba completamente, querido señor de Coarasse, que hubiéseis disgustado á la reina Catalina; tanto que la tenéis furiosa, y lo menos que me va á pedir es que os haga encerrar en la Bastilla.

—¡Diablor!

—Parece que os habéis metido á decir la buenaventura y que os burlásteis de ella y de Renato, y ya debéis saber al menos de oídas, señor de Coarasse, que cuando la reina Catalina y Renato se dan la mano para dañar á alguno, no andan con remilgos.

—Señor, respondió humildemente Coarasse, estoy en poder de Vuestra

— 126 —

próxima llegada á París en compañía de su hijo, y creo que para entonces será menester, querido Coarasse, que toméis una resolución.

—¿Cuál, señor?

—Si está ya cerrada vuestra herida, montaréis á caballo y os iréis á dar una vuelta por Navarra ó por Lorena. Mirad, el duque Enrique... ya sabéis... el duque os recibirá muy bien.

—Señor, respondió el príncipe con ladina sonrisa de gascón, ya veo que Vuestra Majestad sabe muchas cosas.

—Así, así, repuso el rey.

—Y que nada nuevo tengo que participar...

—¡Oh! ¡amigo! Margarita estaba muy expansiva esta mañana y me ha hecho muchas confidencias...

—Sin embargo, replicó el joven príncipe, apuesto á que le va á sorprender á Vuestra Majestad una cosa que voy á decir, respecto á ese príncipe de Navarra, con quien tan mal me he conducido.

—¡Me parecéis dijo el rey. ¿Y me vais á hacer alguna confidencia referente á él? Oigamos.

Enrique se incorporó un poco para poder hablar más libremente y comenzó así:—Antes de hablar á Vuestra Majes-

— 119 —

—¿Pues qué ha muerto?

—No, pero le han dejado muy mal parado.

—Parece que anoche tuvo una disputa en una taberna.

—Y de resultados de ello le dieron una estocada.

—¡Ah! ¡ah! exclamó la reina, cuyos ojos brillaron con feroz alegría.

—Mucho siento, añadió el rey, que á ese pobre señor de Coarasse le haya sucedido eso, porque le cobré cariño... Era un montero sobresaliente, buen jugador... y tenía mucho ingenio.

—Cabalmente quería yo hablar de él á Vuestra Majestad.

—¡Bah! dijo Carlos IX como si lo extrañase mucho ¡Ah! sí, añadió, me han dicho que se ocupaba algo de brujería, y que hasta os había hecho muy buenas predicciones; ¿es verdad eso?

—Esta noche se lo contaré á Vuestra Majestad, dijo la reina y se apeó. Se dirigió á su aposento, mientras que Carlos IX, que se reía como un paje en sus adentros, subía á su cámara. Margarita le aguardaba en la pieza que precedía á su dormitorio.

—¿Y bien? preguntó Carlos IX.

—Ya está hecho, respondió Margarita.—Está ahí.

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...
Para Valencia los miércoles a las 9 mañana.

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...
De Valencia los viernes a las 10 mañana.

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Soller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10.—Palma.

ANTIGASTRICO MARTORELL
Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones...

No más caspa, ni cañas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRO
que es el tónico más antiguo y acreditado de España...

No más vello.
18 años de éxitos con la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch...

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao...

COMERCIO DE MADERAS de Juan Arnau

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE)

Después de casi tres Cuartos de Siglo
de un éxito jamás alcanzado por otra preparación...

ZARZAPARRILLA Y PILDORAS DE BRISTOL

siguen produciendo cada día las mismas sorprendentes curaciones que les han valido su universal y bien sentada fama.

LANMAN & KEMP, New York

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD

Piano uno en inmejorables condiciones y en muy buen estado se vende.

Servienta se desea una para todo servicio, que sepa cocinar, lavar, planchar, sin buenas referencias.

Carruajes Se venden un brech con todo de invierno y de verano...

A quien convenga Se desearía comprar una finca que esté situada tanto en Palma como en los alrededores.

Finca.—A voluntad de su dueño se vende como se sigue una finca situada en el P. de Inca...

Venta voluntaria A voluntad de su dueño se vende un Of. fá. instalado en el caserío del Terreno...

Se vende una finca consistente en cinco cuarteradas propias para un huerto...

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores...

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Jimeno
para cubrir el pelo de color castaño obscuro ó negro de cenizo.

Gotas Madres Sulforosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la Medicación sulfurosa...

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla
EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes...

—¿Ha podido soportar el viaje?
—Perfectamente, y Miron responde de su curación...
—¡Bravo! murmuró el rey.

—¿Es tan bueno respondió Enrique con un candor perfectamente simulado.
—Tan buena es, replicó Carlos IX con la misma sonrisa burlona...

Majestad, y si le place enviarme a la Bastilla y aun a la plaza de la Greve...
—No, dijo el rey riéndose; estais aquí y la reina madre no sabe nada...

XII
El rey se sentó mientras que Noe se levantaba.
—¿Qué es eso? señor de Coarasse, dijo Carlos IX, ¿cómo os encontráis?